
INTENTIONS DE MESSE DU 22 AU 28 SEPTEMBRE 
 

 
 

Pour prendre un engagement d’adoration écrivez-nous à 

adoration.jour@fraternites-jerusalem.ca. 

 

Pour nous confier une intention de messe, vous pouvez : 

• utiliser le formulaire dédié sur notre site ; 

• laisser clairement votre numéro de téléphone sur le 

répondeur du secrétariat (tél : 514 524-1131). 
 

Ven. 22 :  1)  
 

Sam. 23 :  1)  François Xavier  Thérèse  Marie 
 

Dim. 24 : 1) Confier emplois et année à la Divine 

Miséricorde 
 

Lun. 25 : 1). 
 

Mar. 26 : 1) Action de grâce anniversaire 
 

Mer. 27 :  1)  
 

Jeu. 28 :  1)  
 

Le chapelet du lundi 
Chaque lundi, les fils et filles de Saint Joseph et de Marie 

se retrouvent à 18h30 pour prier le chapelet de la flamme 

de l'amour, les litanies de Saint-Joseph et le petit chapelet 

du cœur de Jésus. 

Le sanctuaire étant barré le lundi, nous nous retrouvons à 

18h30 précise au 514 avenue Mont-Royal Est et nous 

descendons ensemble à la salle Béthanie pour prier. 

Mardi 26 septembre 

Profession monastique de sœur France 

 

C’est une grande joie, pour nous, de revenir auprès de vous 

avec une excellente nouvelle à vous partager. Notre sœur 

France renouvellera ses vœux temporaires au sein de 

l’institut des sœurs de Jérusalem le mardi 26 septembre, en 

la fête des saints martyrs canadiens, au cours de la messe de 

18h. Ce sera une belle manière de fêter également le 19ème 

anniversaire de la fondation de notre fraternité de Montréal. 

Deo Gratias pour sœur France ! 

 

Jeudi 5 octobre - Inauguration du parvis 

 

Bonne nouvelle : les travaux de l’emmarchement sont 

terminés ! Immense merci à tous pour votre patience et vos 

contributions ! Une inauguration officielle est prévue le 

jeudi 5 octobre de16h30 à 18h. Bienvenue à tous ! 

 

Synode sur la synodalité 

 
La prochaine phase du processus synodal, celle de l’Église 

universelle, se tiendra à Rome du 4 au 29 octobre 2023. Il a 

pour thème : « Pour une Église synodale : communion, 

participation et mission ». 

 Sanctuaire 

du Saint-Sacrement 

 

 

24 septembre 2023 

25e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE - A 

 

 
 

« Ton regard est-il mauvais parce que 
moi, je suis bon ? »     (Mt 20, 1-16) 
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25e
 DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE - A 

 

ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST MT 20, 1-16 
 

« Ton regard est-il mauvais parce que moi, je suis bon? » 

En ce temps-là, Jésus disait cette parabole à ses 

disciples : 

« Le royaume des Cieux est comparable au maître d’un 

domaine qui sortit dès le matin afin d’embaucher des 

ouvriers pour sa vigne. Il se mit d’accord avec eux sur 

le salaire de la journée : un denier, c’est-à-dire une 

pièce d’argent, et il les envoya à sa vigne. 

Sorti vers neuf heures, il en vit d’autres qui étaient là, 

sur la place, sans rien faire. Et à ceux-là, il dit : 

‘Allez à ma vigne, vous aussi, et je vous donnerai ce qui 

est juste.’ 

Ils y allèrent. Il sortit de nouveau vers midi, puis vers 

trois heures, et fit de même. Vers cinq heures, il sortit 

encore, en trouva d’autres qui étaient là et leur dit : 

‘Pourquoi êtes-vous restés là, toute la journée, sans rien 

faire ?’ 

Ils lui répondirent : 

‘Parce que personne ne nous a embauchés.’ 

Il leur dit : 

‘Allez à ma vigne, vous aussi.’ 
 

Le soir venu, le maître de la vigne dit à son intendant : 

‘Appelle les ouvriers et distribue le salaire, en com-

mençant par les derniers pour finir par les premiers’ 

Ceux qui avaient commencé à cinq heures s’avancèrent 

et reçurent chacun une pièce d’un denier. Quand vint le 

tour des premiers, ils pensaient recevoir davantage, mais 

ils reçurent, eux aussi, chacun une pièce d’un denier. 

En la recevant, ils récriminaient contre le maître du 

domaine : 

‘Ceux-là, les derniers venus, n’ont fait qu’une heure, et 

tu les traites à l’égal de nous, qui avons enduré le poids 

du jour et la chaleur !’ 

Mais le maître répondit à l’un d’entre eux : 

‘Mon ami, je ne suis pas injuste envers toi. N’as-tu pas 

été d’accord avec moi pour un denier ? Prends ce qui te 

revient, et va-t’en. Je veux donner au dernier venu 

autant qu’à toi : n’ai-je pas le droit de faire ce que je 

veux de mes biens ? Ou alors ton regard est-il mauvais 

parce que moi, je suis bon ?’ 
 

C’est ainsi que les derniers seront premiers, 

et les premiers seront derniers. » 
 

*** 

La révélation de la bonté de Dieu 

Extraits d’une homélie de fr. Antoine-Emmanuel 

donnée le 18 septembre 2011 à Montréal 

 

Mais comment faire comprendre la bonté de Dieu au monde 

et particulièrement aux plus religieux enfargés dans des 

calculs de mérites ? Il s’agit de rompre le filet dans lequel le 

démon a pris l’homme, lui qui n’arrête pas de nous faire une 

catéchèse sur la méchanceté de Dieu. 
 

Rompre ce filet, c’est ce que Jésus fait aujourd’hui par une 

parabole. Une parabole simple : Il y a un patron et des 

salariés ; et le patron, aux yeux de tous, donne le même 

salaire à ceux qui ont fait un quart de travail complet de 12 

heures et à ceux qui n’ont travaillé qu’une heure… 
 

Cette parabole nous n’y entrerons qu’à une condition ; celle 

de commencer par nous mette en colère : Non, ce n’est pas 

juste ! La parabole évangélique a quelque chose de scandaleux. 

L’Évangile c’est la révélation de la bonté de Dieu. Et 

travailler à la vigne du Bon Dieu, c’est travailler à se laisser 

imprégner par sa bonté pour en vivre. 
 

*** 

Il y a peu de gens qui 
veuillent servir Dieu et 
son Église dans la pureté 

de la foi, dans le 
détachement des 

créatures et l'abnégation 
de soi-même. Cependant 

c'est ainsi que notre 
sainte religion a été établie et répandue. 

 

Saint Vincent de Paul 
 

*** 

À l’école des Pères 
 

Les justes venus au monde au 

début, comme Abel et Noé, ont été, 

pour ainsi dire, appelés à la 

première heure, et ils obtiendront le 

bonheur de la résurrection en même 

temps que nous. D’autres justes 

venus après eux, Abraham, Isaac, 

Jacob et tous ceux qui vivaient à 

leur époque, ont été appelés à la troisième heure, et ils 

obtiendront le bonheur de la résurrection en même temps que 

nous. Il en ira de même pour ces autres justes Moïse, Aaron 

et tous ceux qui ont été appelés avec eux à la sixième heure ; 

puis les suivants, les saints prophètes, appelés à la neuvième 

heure, goûteront le même bonheur que nous. 

 

À la fin du monde, les chrétiens, qui sont comme appelés à la 

onzième heure, recevront avec eux le bonheur de la 

résurrection. Tous le recevront ensemble. Voyez pourtant 

combien de temps les premiers attendront avant d’y parvenir. 

Ainsi ils obtiendront ce bonheur après une longue période, et 

nous, après peu de temps. Bien que nous devions le recevoir 

avec les autres, on peut dire que nous serons les premiers, 

puisque notre récompense ne se fera pas attendre. 
 

Saint Augustin 


